

【 間 遠 】 富士宮市立西富士中学校 「学校だより」 令和6年1月号 1月5日発行

校訓 「富士に学ぶ 強く 美しく 高く」

HP : www.fujinomiya-shizuoka.ed.jp/jh-school/08nishifuji/index.html

e-mail : jh-ns002@fujinomiya-shizuoka.ed.jp



【学校教育目標】 「志を持って、学び続ける人」

【学校経営目標】

「共に学び、協働しながら、義務教育9年間で資質・能力を育む学校づくり」

【義務教育9年間で身に付ける資質能力】

- ① 主体性 ② 自己指導力 ③ 創造性 ④ 対話力 ⑤ 協働性 ⑥ やり抜く力
⑦ 自己調整力 (自らの学びを常に振り返り、次の行動に生かせる力)

〒418-0103

富士宮市上井出 918-1

電 話 0544-54-0031

F A X 0544-54-0153

3 学期始業式「校長先生の話」より



保護者・地域の皆様におかれましては、健やかな新年を迎えられたことと御喜び申し上げます。令和5年は新型コロナウイルスの影響が減り、「生徒主体」の学校行事が制限なく行われ、地域・保護者の皆様に生徒の成長を御参観いただくことができました。新体制となった生徒会も「生徒主体」を目標に、生徒総会を皮切りにして来年度に向けた準備をすすめています。「『生徒主体』という目標は、今から15年前、平成21年に掲げられた。」という作文が、校長室に残っていたので、3学期始業式でその作文を紹介し、令和6

年も「生徒主体」を実現してほしいと願い、次のような話をしました。

今から15年前、平成22年に発行された「文集ふもと300号記念誌」に、当時の西富士中学校3年生、藤巻さんが書いた次のような作文が掲載されていました。

「私たちの学校は全校生徒114人という小さな学校です。人数が少ない分、他学年と仲が良いことが自慢です。西富士中には、「西富士タイム(通称NT)」というものがあります。西富士タイムでは、毎回10分間、各クラスで計画された教科の学習をします。また、行事の前はその行事に向けた練習などを行い、生徒にとって、とても有意義な時間となっています。普段の授業での学習と違い、こういった時間に学ぶことによって生徒一人一人が自分から学ぼうとする意欲が出てくるようになりました。学習計画も生徒が主体となって取り組み始めたので、今後も続けていきたいです。また昨年度(平成21年度)から、生徒会では「生徒主体」を目標にしています。行事では、専門委員長や学級委員を中心とした実行委員会を立ち上げ、生徒の力で行事を成功させようとして取り組んでいます。秋には二大行事として「運動会」や「校内音楽発表会」があります。どちらも生徒が自分たちの力で作り上げていく、大切な行事です。先輩たちが築いてくれた基盤をもとに、今年は昨年以上に、全校生徒にとって充実した行事にしたいです。こういった生徒主体の取り組みを進めることから、良い西富士中学校の文化を私たちが作っていきけるようにしたいです。」

この作文を読んで、西富士タイム(通称NT)と「生徒主体」という目標は、15年前から受け継がれていることが分かりました。また、当時「運動会」「校内音楽発表会」と呼ばれていた行事は、現在「西麓祭体育の部・文化の部」と名称を変えて実施されていることもわかりました。15年が経ち、生徒数は約半数になりましたが、生徒はその年の課題を自分たちで解決しようと努力していることに変わりはありません。例えば、今年度の体育の部は、紅白ではなく学年対抗にしました。理由は、学年対抗にすれば、練習による学年間の感染症拡大が予防できたり、練習時間を柔軟に設定できたりするメリットがあったからです。一方、1年生と3年生では体力差があり、勝負が面白くならないのではないかと心配されましたが、結果的にはどの種目も見ごたえのある接戦となりました。また、クラスが団結している様子も見られ、終了後は互いの健闘を称える様子が見られました。藤巻さんの作文にも、「他学年と仲が良い」と書かれていますが、そのことが学年対抗を盛り上げた要因なのかもしれません。

令和6年も、「生徒主体」を目標とした生徒会活動を継続し、様々な課題を解決して欲しいと願っています。

1月13日には、教育の日が予定されており、生徒が「こころざし作文」を発表したり、ビブリアバトル(好きな本の紹介を誰が上手にできるか競うこと)を行ったりします。御時間のある方は是非御参観いただき、生徒の成長を見届けていただければ嬉しく思います。

《3学期の抱負》

各学年及び生徒会の代表生徒が、3学期を見据えて、予習・復習を頑張りたいという学習面での目標や、時間を守って行動したいなどの生活面における目標、また、卒業に向けてやり残しがないように精一杯頑張りたいなど、これからの生活に向けた抱負を発表しました。



【村松 天子さん(1年)】 【林 心美さん(2年)】



【藁科 瑛太さん(3年)】 【中矢 小遙さん(2年)】

《地域防災訓練》

12月3日(日)に、「地域防災の日」として、多くの地域で防災訓練が開催され、西富士中学校の生徒も積極的に訓練に参加しました。令和6年1月1日には、石川県・能登地方で最大震度7の揺れを観測し、甚大な被害が出ています。災害発生時に、中学生が地域を支える大きな力となり得るよう、地域の訓練に参加することが大切だと改めて実感しました。



【これからの予定・1月】

- 5日(金) 始業式
- 7日(日) 二十歳を祝う集い
- 8日(月) 成人の日
- 9日(火) 生徒集会 **お弁当の日**
- 10日(水) 給食再開
- 11日(木) 学力診断調査(1,2年)実力テスト(3年)
- 13日(土) 教育の日(授業参観日) **お弁当の日**
- 15日(月) 振替休日・古紙回収日
- 16日(火) 次年度PTA役員選出会
- 18日(木) 入学説明会
- 23日(火) 表彰集会・専門員会
- 27日(土) 富士山学習 PART II 発表会

《ネパールとの交流》

12月5日に、本校の3年生が英語の授業の中で、ネパールのクムジュン村の生徒とオンラインで交流しました。



《間遠学習発表会》

12月8日に開催された、間遠学習発表会では、これまで個人やグループで追究してきた課題について、分かった事や今後の追究の方向性、市や地域への提言等について、他の生徒や参観に訪れてくださった保護者に向けて発表しました。



《がん教育》

12月11日に、幸ハウスの山口真弓さんと木村美香さんを講師としてお招きし、がんに対する正しい知識とその予防について学習しました。



《生徒総会》

12月12日に、生徒総会が開催されました。今回は、今後の生徒数の減少に伴う委員会活動の見直しについて生徒全委員で考えました。



《2024スタート》

新しい1年が爽やかにスタートしました。西富士中学校の生徒・教職員一同、新たな気持ちで頑張っていきます。



【2月】

- 2日(金) 和楽器講座 3.4時間目(1年)
- 3日(土) 竹灯籠作り(原区民間)
- 3~4日(土・日) 市小中図工・美術作品展(市民文化会館)
- 7~8日(水・木) 私立高校入試
- 8日(木) 生徒集会 PTA 運営委員会
- 9日(金) 認知症サポーター養成講座(6時間目)
- 12日(月) 振替休日
- 13日(火) メディアコントロールデー
- 15~16日(木・金) 定期テストIV
- 16日(金) 私立高校入試合格発表
- 19日(月) 古紙回収
- 20日(火) 生徒集会

